



## ***DES PERSONNES TORTUREES AU COURS DU MOIS DE JANVIER 2023***

### **Un homme torturé en commune et province Gitega**

En date du 4 janvier 2023, vers 20 heures, sur la colline Birohe, commune et province Gitega, Richard Niyongabire, cultivateur, a été battu par des membres de la milice Imbonerakure dirigés par Protais Gacuraburo, Directeur de l'ECOFO Birohe. Selon des sources sur place, il rentrait à la maison et Richard est tombé dans une embuscade tendue par ces Imbonerakure en patrouille nocturne. Ils le battaient en l'accusant d'être un voleur avant de le conduire agonisant au poste de police de Tankoma tout près de l'Université Polytechnique de Gitega. Selon les mêmes sources, le chef de poste a refusé de l'accueillir et a demandé à ces Imbonerakure de le transporter à l'hôpital. Ces présumés auteurs l'ont jeté dans un boisement d'eucalyptus à quelques mètres de la position de police où il a été évacué par des passants vers 22 heures. Ces derniers l'ont transporté à l'Hôpital Régional de Gitega pour des traitements médicaux.

### **Une fille torturée en commune Buhiga, province Karuzi**

En date du 27 janvier 2023, vers 16 heures, sur la colline Rwingoma, zone et commune Buhiga, province Karuzi, Joselyne Irakoze, âgée de 25 ans, travailleuse domestique chez un enseignant, Jean Célestin Ndiwokubwayo, membre du parti CNDD-FDD, âgé de 53 ans, a été tabassée à coups de bâton sur tout le corps jusqu'à perdre connaissance par Enock Habimana, âgé de 33 ans et Emmanuel, âgé de 23 ans, tous membres de la milice Imbonerakure. Selon des sources sur place, cette fille a été accusée d'avoir volé 10 000 fbu appartenant à Trycia Ishimwe, fille de cet enseignant. Selon les mêmes sources, la victime a été évacuée par une voisine vers l'hôpital Buhiga où elle a été alitée tandis que ces présumés auteurs n'ont pas été inquiétés.

### **Une personne torturée en commune Buhiga, province Karuzi**

En date du 28 janvier 2023, vers 7 heures, sur la RN 12, Gitega–Muyinga, colline Rwingoma, zone et commune Buhiga, province Karuzi, Abou Hebeau, de nationalité congolaise, âgé de plus ou moins 37 ans, a été retrouvé ligoté au niveau des bras, des jambes et des testicules. Il présentait des cicatrices au niveau des bras, des jambes et une seringue aux épaules où on l'a injecté des drogues et ne pouvait pas parler. Selon des sources sur place, il a été évacué à bord d'une ambulance vers l'hôpital Buhiga où il a été soigné. Il a commencé à parler difficilement et il a dit qu'il est un convoyeur d'un camion remorque appartenant à Vianney Nkeshimana surnommé

Donatien, originaire de la province Muyinga. Ce véhicule se dirigeait vers la Tanzanie et au cours de la route, le chauffeur lui avait proposé de vider le carburant du camion mais il s'y était opposé. Par après, ils ont arrivés à Muyinga dans la nuit où le chauffeur a garé le camion et le convoyeur a été arrêté par des agents du SNR qui l'ont conduit à Gitega où il a subi des injections des drogues et a perdu connaissance.

LIGUE IITEKA